

ARCHIVO

M E M O R A N D U M

REPUBLICA DE CHILE					
PRESIDENCIA					
REGISTRO Y ARCHIVO					
NR.	9218464				
A:	15 ABR 92				
P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input type="checkbox"/>	F.W.M.	<input type="checkbox"/>
C.D.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>	P.V.S	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>	J.R.A.	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>				

DE: Asociación Gremial Nacional de Pequeños Agricultores Campesinos "LA VOZ DEL CAMPO".

A : Su Excelencia Presidente de la República Patricio Aylwin A.

REF.: Plantear inquietudes de los Agricultores Campesinos, sobre la no existencia de una política agraria hacia el sector campesino.

Señor Presidente:

Queremos manifestarle por medio de este memorandum nuestras inquietudes que hemos venido comprobando a lo largo de este año y medio de nuestro gobierno.

La sucesión de hechos catastróficos, como la sequía, el cólera, la erupción del volcán Hudson, han dejado de manifiesto el abandono reiterado en que nos encontramos los agricultores campesinos y que revelan además la carencia de una política nacional de desarrollo para nuestro sector.

Quisiéramos a continuación detallarle algunos hechos y aspectos que más nos preocupan:

- 1- Con respecto a la no existencia de una política agraria - para el desarrollo de nuestro sector nosotros la vemos reflejada en la escasez de recursos y programas por parte - del Estado que se destinan para este efecto.
- 2- También notamos una falta grande de iniciativas de proyectos de leyes, por parte del Ejecutivo, que fomenten el desarrollo del sector.
- 3- Además no existen mecanismos nuevos de servicios públicos y la burocracia del régimen pasado sigue imperando negativamente sobre nosotros.
- 4- Al paracer la agricultura campesina no está considerada - como agente productor, sino que exclusivamente como mano de obra barata. Tenemos la sensación que somos considerados un mal necesario y no potenciales generadores de desarrollo.

- 5- Por otra parte nos preocupa sobremanera las dificultades que encontramos para participar activamente en el diseño de políticas y la búsqueda de soluciones a los problemas en conjunto con las autoridades. No hay mecanismos claros ni coordinación entre los distintos entes y grados de autoridad para hacer efectiva una participación responsable.
- 6- Nos preocupa y angustia el bajo perfil que tiene el Ministerio de Agricultura en su capacidad operativa de recursos y de tomas de decisiones.
- 7- Quisiéramos también mencionarles algunos hechos concretos que son dignos de tomarse en cuenta.
 - 7.1- Caso Sequía: Este largo flagelo que nos afectó gravemente dejó al descubierto una falta grave de sensibilidad para tomar las medidas necesarias que disminuyera los efectos negativos sobre los habitantes rurales (muchos fueron obligados a migrar) el medio ambiente al agudizarse la erosión y la desertificación debido a la lentitud para declarar zonas de catástrofes y la suma rapidez en levantarla sin dar solución a las secuelas graves que quedaron, como la recuperación de su capital de trabajo.
 - 7.2- Caso del Cólera: Esta catástrofe todavía está provocando desastres dentro de los pequeños productores campesinos. En primer lugar queremos denunciar el procedimiento autoritario empleado para aplicar las sanciones y medidas de control. Los campesinos no fueron debidamente informados de las razones por las cuales se les destruían sus siembras y hasta hoy no han sido indemnizados, ni obtenido un crédito adecuado para seguir adelante - da la sensación que hay una actitud anticampesina en la manera de enfrentar el problema.
Las cifras oficiales de los afectados distan enormemente de la realidad, considerando solamente a los hortaliceros del área metropolitana, los afectados, según nuestras cifras son 8.000 familias de pequeños productores. Los campesinos representan el 78% de la producción de hortalizas a nivel nacional y que la comercializan a través de las ferias, mercados y pequeños negocios por el 97% de las verduras, es decir que la magnitud del problema es bastante grande. No ha sido de igual modo la actitud de las autoridades para el caso de las "uvas envenenadas" - donde los grandes productores obtuvieron todas las facilidades que pedían.

7.3- Caso del volcán Hudson: Aquí debemos destacar la lentitud con la cual reaccionó el gobierno para enfrentar esta catástrofe. Y no se trata de llegar con ayuda material en forma oportuna solamente, sino que de la falta de presencia de la autoridad pública para dar apoyo moral y espiritual a los afectados-para que no se sientan abandonados. Lamentablemente para nosotros los chilenos la autoridad Argentina llegó primero en todo a socorrer a los afectados, incluso a los chilenos. Esto es un punto que consideramos grave y digno de ser profundizado. Es preocupante que la autoridad central no sienta del mismo modo el concepto de soberanía y de patria, como lo sienten los habitantes de Aysén, que ha pesar de la catástrofe no quieren abandonar sus tierras.

El problema que vemos es que todavía no existe un programa para superar la emergencia y las necesidades concretas que se van a formar y como participará la comunidad en todo este proceso, la emergencia no está controlada por parte del gobierno. Las organizaciones sociales y productivas de Aysén - anhelan profundamente que el Presidente de la República los vaya a visitar y a compartir con ellos un momento.

7.4- Un caso de especial preocupación: Para nosotros es la medida que tomó el Ministerio de Agricultura contra el Instituto de Educación Rural, IER. al decidir cortarle el financiamiento público que por tantos años obtenía de esa cartera Ministerial, nos preocupa porque no encontramos razón alguna que justifique tal medida y dada la gran contribución del IER. al desarrollo del campesino chileno. Quisiéramos que esta injusticia sea reparada lo antes posible.

7.5- Actualmente no contamos con el crédito de operación de INDAP. para las siembras de invierno (salitre para el trigo) como así mismo para las siembras de primavera, teniendo este punto una gravedad tanto en lo productivo como en lo social.

7.6- Finalmente quisiéramos agradecer la cortés atención de invitarnos a compartir con el gobierno y permitirnos hacerle llegar nuestras inquietudes. Quedamos a disposición suya para cualquier aclaración o profundización de lo expuesto.

Atentamente.

LA VOZ DEL CAMPO

